

CRONICA



NUEVO LOCAL PARA EL INSTITUTO DE EDUCACION FISICA

Cabe recordar que el Instituto de Educación Física y Técnica, viene luchando desde hace 25 años por conseguir un establecimiento moderno, con laboratorios, canchas, piscinas, aulas, etc., a fin de encarar la formación del profesorado del ramo, sobre bases amplias y que interpreten las necesidades actuales de esta asignatura. Pero, sólo se ha conversado sobre varios proyectos, uno de los cuales fijaba la construcción de local para el Instituto en el Estadio Nacional, lo que tampoco se ha logrado.

Ante esta situación, el profesorado del Instituto acordó reiniciar la campaña ante las autoridades competentes, a fin de lograr la construcción de un nuevo edificio, ya que el actual, según reza el acuerdo, "está muy lejos de satisfacer plenamente la preparación técnica que en los actuales tiempos debe tener, en forma amplia, el profesor de Educación Física".

EDIFICIO DEL INSTITUTO PEDAGOGICO

Quedaron terminadas con la compra del local del antiguo Instituto Inglés las gestiones que venía realizando la Universidad y la Facultad de Filosofía y Educación para la adquisición del local del Instituto Inglés, a fin de destinarlo al Instituto Pedagógico que funciona en tres locales diferentes.

Este edificio fué comprado en la suma de 25 millones de pesos por intermedio de la Sociedad Constructora de Establecimientos Educativos, con un préstamo que hizo la Caja de Amortización.

Esta escuela universitaria comenzará a funcionar en su nuevo local en el próximo período escolar. Más tarde se construirá un edificio para el Instituto de Educación Física y Pensionados Universitarios, en los terrenos recién adquiridos.

NUEVO ACADEMICO

En la Sala del Consejo Universitario se efectuó el 10 de noviembre la sesión solemne de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile, destinada a recibir al nuevo Miembro del Número, ingeniero don Francisco Mardones Otaiza.

El acto fué presidido por el Decano don Reinaldo Harnecker y concurrió especialmente invitado el profesor Francis Perrin, Miembro del Comité de Energía Atómica de Francia.

En la primera parte de su disertación, el señor Mardones hizo el elogio de su antecesor, el Prof. Sr. Ismael Valdés Valdés, y luego trató su ponencia académica, que se refirió a la Estadística Racional, considerando la población probable de una localidad, sobre bases matemáticas.

Explicó el incorporado la solución de orden específico generalmente propuesta sobre esta materia, e hizo las críticas correspondientes.

Luego consideró algunos aspectos del problema en Chile, tomando como ejemplo la ciudad de Concepción y sus alrededores. Propuso soluciones propias en este aspecto.

El profesor don Gustavo Lira Manso recibió, a nombre de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas, al nuevo Académico, y conforme a las normas tradicionales, hizo el elogio del señor Mardones Otaiza, su biografía y una breve reseña del valor matemático del trabajo leído por el incorporado.

Finalmente, el Decano don Reinaldo Harnecker, conforme al reglamento universitario, lo declaró oficialmente Miembro Académico de esa Facultad.

PREMIO AL MEJOR TEMA HISPANICO

El Instituto Chileno de Cultura Hispánica acordó establecer con carácter de permanente, un premio a la mejor Memoria de tema hispánico que se presen-

ta cada año, en cualquiera de las Universidades del país.

La distinción se denominará Ramiro de Maeztu y consistirá en cinco mil pesos. Se considerarán además dos menciones honoríficas, si el jurado así lo solicita. Para optar al concurso, los interesados deberán presentar un ejemplar de su memoria, escrito a máquina, antes del 31 de diciembre de cada año.

DELEGACION ESTUDIANTIL REGRESO DE ARGENTINA

El 7 de noviembre llegó a la capital, la delegación de estudiantes de Artes Aplicadas de la Universidad de Chile, que realizó un viaje de estudios a Buenos Aires, donde fué recibida oficialmente por el Departamento de Turismo de la Casa del Docente, del Ministerio de Educación, y por "Vida Ferroviaria".

Esta Comisión fué presidida por el profesor ceramista, señor Ramón Miranda, e integrada por los alumnos Edith Soriano, Adriana Alfonso, Rosa Rubino-vith, Joaquín Alvarez, Juan Luque, Luis Munzónmayer, Raúl Romero, Pedro Lagos y Alfonso Díaz. En el programa de festejos, de que fueron objeto se efectuaron visitas a las obras sociales, a los barrios obreros y centros artísticos.

En el barrio de la Boca visitaron los diferentes talleres de los artistas y la Escuela de Quinquela Martín. Fueron recibidos por Armando Jorge Díaz Arduino, artista grabador, quien después de darles a conocer su obra, entre las que figuran "Feria Goya", "Ofrenda a Pacha Mama", "Los tocadores de Quena", conduciéndolos además por museos y exposiciones.

En las Escuelas de Cerámica de fábricas de esta especialidad de Buenos Aires y Mendoza, se les recibió obsequiándoles piezas artísticas, para la colección de la Escuela de Artes Aplicadas. En La Plata asistieron a las ceremonias del Día de los Muertos caídos por la Patria, siendo acompañados esta vez, por el señor José Marengo, funcionario de Gobierno.

Visitaron además, El Tigre, Fundación, María Eva Duarte de Peirón y el aeródromo "Ministro Pistarini".

INSTITUTO CENTRAL DE NEURO-CIRUGIA

El 8 de noviembre se dió comienzo al programa confeccionado para conmemorar

la fundación del Instituto Central de Neurocirugía, que cumplió 10 años de existencia.

A los actos programados se invitó al Presidente de la República, señor Gabriel González Videla; Ministro del Interior, vicealmirante Inmanuel Holger; Ministro de Salubridad, don Guillermo Varas Contreras, delegaciones extranjeras y autoridades médicas.

El acto inicial consistió en la apertura de una exposición en el local en que funciona el Instituto, en el Hospital Salvador. Además, en la noche, se efectuó una sesión solemne en la Sociedad de Cirujanos de Chile.

Fué inaugurado el Centro de Parapléjicos y de readaptación de enfermos neurológicos. Se destacó la importancia que tiene la especialidad médica de la neurocirugía, fundamentalmente en lo que se refiere a la Lobotomía. Casos de este tipo han sido atendidos numerosas veces por el Instituto Central de Neurocirugía que dirige el médico chileno, Dr. Alfonso Asenjo.

El equipo para enfermedades mentales que se exhibió, fué donado al Instituto Central de Neurocirugía por el Departamento Cooperativo Interamericano de Obras de Salubridad. Este equipo incluye un pulmón de acero, equipo micrográfico, un electroencefalógrafo, etc, y fué adquirido en Estados Unidos con fondos provenientes del Convenio Sanitario entre Chile y esa nación del norte.

Habló en esta ceremonia, el Dr. Alfonso Asenjo y el Dr. Theodore I. Gandy, representante en nuestro país del Instituto de Asuntos Interamericanos.

CENTENARIO DE LA PRIMERA ESCUELA DE ARQUITECTURA

El Colegio de Arquitectos de Chile celebró el centenario de la creación de la primera Escuela de Arquitectura en nuestro país, y que funcionara como clase en el Instituto Nacional bajo la dirección del arquitecto del Gobierno, Mr. Bunet de Balmée y de acuerdo con el programa que éste propusiera por oficio al Consejo Universitario en noviembre de 1949.

En este Curso eran admitidos, aparte de los alumnos regularmente inscritos, quienes tuviesen conocimientos suficientes de matemáticas y geometría, y su duración era de tres años.

El decreto que dió origen a la "Arquitectura Civil" lleva las firmas del

Presidente Bulnes y del ministro Manuel Antonio Tocornal.

El Colegio de Arquitectos conmemorará esta fecha inaugurando el Salón Anual de la Acuarela.

DONACION PARA LA ESCUELA DE MEDICINA

El escultor chileno Samuel Román Rojas hizo entrega de su escultura "La Segadora" al Comité Nacional pro reconstrucción de la Escuela de Medicina, en un acto que se efectuó en uno de los patios de la Universidad.

Expresó que al hacer este obsequio deseaba contribuir a la obra de reconstrucción de la Escuela de Medicina, con el fruto de su labor artística.

La obra escultórica se sorteará con el objeto de obtener fondos para la citada escuela universitaria, según los deseos del donante.

JORNADAS DE OBSTETRICIA Y GINECOLOGIA

El 4 de diciembre fueron inauguradas las Terceras Jornadas Chilenas de Obstetricia y Ginecología, con un acto que se efectuó en el Salón de Honor de la Universidad de Chile, ante una numerosa concurrencia, integrada por el Ministro de Salubridad, don Guillermo Varas Contreras; Alcalde de Santiago, Dr. José Santos Salas; Decano de la Facultad de Biología y Ciencias Médicas, Dr. Alejandro Larraguibel; catedráticos, médicos y miembros de las delegaciones extranjeras, que han concurrido a este torneo. Se inició el acto con un discurso pronunciado por el Ministro, don Guillermo Varas Contreras, quien saludó en nombre del Gobierno a los médicos extranjeros y nacionales que han concurrido a este certamen.

Finalmente, el Ministro transmitió un mensaje de adhesión del Presidente de la República. A continuación, usaron de la palabra el Decano de Facultad de Biología y Ciencias Médicas de la Universidad de Chile, doctor Armando Larraguibel y el presidente de las jornadas, profesor doctor Manuel Avilés B.

TRES NUEVOS INSTITUTOS EN FACULTAD DE ARQUITECTURA

Por resolución del Consejo Universitario, funcionarán tres nuevos institutos en la Facultad de Arquitectura: el Ins-

tituto de Edificación Experimental, el Instituto de Investigación Histórica sobre Arquitectura y Estética y el Instituto de Vivienda y Planeación.

Este acuerdo fué adoptado después de una exposición realizada por el Decano de la Facultad de Arquitectura, don Héctor Mardones Restat.

El funcionamiento inmediato de estos Institutos, cuya creación forma parte del nuevo plan de estudios vigente, tendrá importancia tanto en la formación profesional, como en la proyección de la Facultad de Arquitectura hacia la vida nacional.

ESCUELA DE VERANO DE LA UNIVERSIDAD

El 4 de Diciembre se abrió la matrícula para la Escuela de Verano de 1950 de la Universidad de Chile, que funcionó, en Santiago, Valparaíso y Temuco. El programa abarca 136 ramas del saber y está dividido, a su vez, en diez secciones. Los cursos básicos son: de Continuación, de Complementación y Seminarios. Se contó con la cooperación del poeta uruguayo don Carlos Sabat Ercaasty, de don Julio Payró, don Carlos Rama y otros intelectuales extranjeros.

Funcionó las Escuelas en Santiago, desde el 2 hasta el 31 de enero; en Temuco, desde el 5 de enero hasta el 2 de febrero, y en Valparaíso, desde el 8 de enero hasta el 5 de febrero.

HOMENAJE AL FILOSOFO Y PEDAGOGO Mr. JOHN DEWEY

La Facultad de Filosofía y Educación de la Universidad de Chile, rindió un homenaje público al filósofo y pedagogo norteamericano, Mr. John Dewey con motivo de cumplir noventa años.

Este homenaje comenzó con una conferencia que dió don Roberto Munizaga, sobre el tema "Grandes líneas de la filosofía educacional de Dewey", en el Salón de Honor.

El jueves 24, el profesor del Instituto Pedagógico don Oscar Vera disertó sobre "La sociología del Sr. Dewey" y el señor Daniel Naveas, Profesor de la Escuela Normal Superior, habló sobre "Influencia de Dewey en las prácticas pedagógicas con referencias a la Educación Primaria".

Por último, el señor Moisés Mussa, profesor del Instituto Pedagógico se refirió a la "Psicología de Dewey" y don

Leopoldo Seguel habló sobre "Influencias de Dewey en las prácticas educacionales".

NUEVO CATEDRÁTICO DE ESCUELA DE MEDICINA

Después de rendir su examen, ha recibido el título de Profesor Extraordinario de Bacteriología e Inmunología de la Facultad de Biología y Ciencias Médicas de la Universidad de Chile, el Dr. Leonardo Paredes Pedreros. Su tesis para optar a esta distinción universitaria se intituló "Infecciones a estreptobacilo moniliforme" y en ella abordó el estudio bacteriológico y serológico de los primeros casos nacionales de esta nueva enfermedad infecciosa en nuestro país. Cabe destacar que estos casos son los primeros descritos no sólo en Chile, sino también en Centro y Sudamérica, por lo cual ha recibido el Dr. Paredes felicitaciones de parte de profesores, colegas y amigos.

ACERCA DEL RECIENTE CONGRESO INTERNACIONAL DE BIOLOGÍA MARINA

Como se sabe, se celebró en Valparaíso y Viña del Mar el Primer Congreso Latinoamericano de Oceanografía, Biología, Marina y Pesca, el cual constituyó un aporte a los estudios científicos acerca de esta materia. En relación con dicho torneo, el jefe del Centro de Cooperación Científica de la Unesco, doctor A. Etablier, ha dirigido al doctor don Parmenio Yáñez, director del Instituto de Biología Marina de Viña del Mar, una nota en la cual lo congratula por el buen éxito logrado. Añade el doctor Etablier que Chile, junto con tener una afortunada iniciativa al celebrar el Congreso mencionado, demostró una clara percepción de los problemas continentales que atañen a la pesca.

EXPOSICION DE ARQUITECTURA MODERNA

El 8 de diciembre se inauguró en un patio de la Universidad una exhibición de arquitectura que encierra el progreso alcanzado en cinco aspectos: Arquitectura y diseño de diferentes estilos, Urbanismo y sus problemas, Construcción, Vivienda y la investigación y estudio de nuevos procedimientos técnicos.

El señor Guillermo Varas, Ministro de Salubridad, inauguró esta Exposición de Arquitectura Contemporánea de los Estados Unidos, auspiciada por el Instituto Chileno Norteamericano de Cultura.

Hicieron uso de la palabra, además, el señor Embajador de los Estados Unidos, señor Claude G. Bowers; el señor Alberto Risopatrón, presidente del Colegio de Arquitectos de Chile, y el señor Héctor Mardones, Decano de la Facultad de Arquitectura.

El objeto fué dar a conocer de una manera práctica al público interesado en problemas de la habitación y casa propia, los adelantos realizados no sólo en la arquitectura propiamente tal, sino que también en la disposición de materiales, de espacio, de elementos modernos y, a la vez, formas prácticas de cocinas, baños, artefactos eléctricos, muebles modernos, etc. Los estudios abarcan los costos de construcción, métodos de financiamiento, adaptación de sitios especiales y climas.

Más de 1.000 fotografías y centenares de planos, diseños y obras de estudio, maquetas, modelos, etc., permitieron al público apreciar detalles y formas nuevas que ampliaron sus conocimientos.

Numerosos arquitectos de Santiago colaboraron en esta exposición y los alumnos de la Escuela de Arquitectura de las Universidades, en cuyas manos ha estado el montaje de los materiales.

FACULTAD DE MEDICINA NOMBRO MIEMBRO HONORARIO AL DOCTOR GERHARD DOMAGK

El 9 de diciembre en el Salón de Honor de la Universidad, la Facultad de Biología y Ciencias Médicas celebró sesión solemne en el curso de la cual recibió como miembro honorario al científico alemán, doctor don Gerhard Domagk, ostentador del premio Nobel.

Presentó al visitante el doctor don Eduardo Cruz Coke, quien trazó un cuadro de la personalidad del visitante, de sus estudios acerca de las infecciones estreptocócicas que le condujeron finalmente hacia el Prontosyl, y el descubrimiento de la bacteriostasis. Añadió el orador que desde el descubrimiento de la citada droga a la de otros antibióticos hoy en uso, sólo distaba un paso, de modo que el señor Domagk con su espíritu práctico, ya que pasó de la teoría a la aplicación de la droga, puede considerarse como el iniciador del empleo en gran-

de escala, de los antibióticos en el mundo.

A continuación, el Decano de la Facultad de Biología y Ciencias Médicas de la Universidad de Chile, profesor don Armando Larraguibel, en breve discurso pronunciado en alemán, hizo entrega al señor Domagk del diploma que lo acredita como miembro honorario de dicha Facultad.

En seguida, el señor Domagk dió su conferencia acerca de la quimioterapia de la tuberculosis. Comenzó por esbozar las diversas etapas del descubrimiento de la acción específica de las drogas sulfa y de los sulfones en su relación con el bacilo Koch. Enumeró, luego, los cuatro grupos de antibióticos utilizados en este campo de la investigación científica, tres pertenecientes a las drogas sulfa, y en pertenecientes a las drogas sulfa, y en pertenecientes a las drogas sulfa, la cuarta, la estreptomicina, y enumeró, asimismo, otros medicamentos, relativamente secundarios. Abundó en pormenores acerca del efecto de las primeras, entre ellas del producido por el paraminosalicílico en vitro y de su acción inhibidora. Anotó, del mismo modo, que los resultados varían de acuerdo con las condiciones de los ensayos. Dió a conocer, igualmente, diversas formas de tratamiento, en las varias afecciones tuberculosas, ya sea por instilación, inyección e inhalación. Pasó, más tarde, a las dosificaciones y el suministro de las drogas en combinación con alimentos, a los animales de laboratorio. Acompañó su disertación con la exhibición de numerosos cuadros estadísticos y de otra índole, que daban cuenta de los resultados logrados y de los ingredientes químicos de las drogas utilizadas.

FESTEJO AL PROFESOR DOCTOR JORGE NICOLAI

Numerosos profesionales de la medicina y ciencias afines bajo los auspicios de la Sociedad Amigos de la Ciencia, ofrecieron una comida al profesor doctor Jorge Nicolai al celebrar 75 años de vida y al dar término al segundo ciclo del curso Historia de la Medicina como parte de la historia de la Humanidad.

Ofreció la manifestación el doctor Gustavo Vila, quien, en un pasaje de su discurso, expresó:

"La hecatombe que sacude el mundo, espació hombres de la talla de un Foller, de un Manu, de un Einstein; de un Nicolai; como si el peso específico de

ellos fuera superior al peso de Europa y hubiera necesitado ésta, compartirlos con los pilares de otros Continentes".

Y así, de este cataclismo, de este torbellino que aprovechó la bestia para eruirse, un pequeño pedazo del planeta, un rincón casi totalmente desconocido por el mundo, Chile tuvo el privilegio y el gozo nunca esperado de ostentar entre sus habitantes al hombre que hizo viajar a Romain Rolland, de Francia hacia Alemania, sólo para conocer al que él llamara "el gran europeo" y que Relgis, su amigo y discípulo, llama "Ciudadano del mundo".

Posteriormente el profesor Nicolai dió algunas palabras. Habló expresando su complacencia ante el interés que ha podido advertir entre nuestros profesionales, por perfeccionar sus conocimientos, ampliar sus investigaciones, sin más anhelo que servir a la humanidad. Señaló la necesidad de que estas aspiraciones encuentren el campo propicio, y las facilidades que son inherentes al buen éxito.

"Todos los que anhelan la felicidad de las gentes —expresó— deben agregarse al grupo selecto que forma la Sociedad Amigos de la Ciencia".

"Existen —dijo en seguida— agrupaciones de adeptos a los deportes, al arte, a la literatura, y a cuanta expresión encuentra la vida; pero la más importante, la que proporcionaría la paz; la felicidad del mundo, si se la cultivara con el mismo entusiasmo que esas otras actividades, es olvidada, se la mira con cierta indiferencia. Y sin embargo, la ciencia lo es todo, porque la ciencia es amor a la Humanidad".

ALUMNOS DE LA UNIVERSIDAD DE QUITO

La delegación de alumnos de la Facultad de Economía de la Universidad Central de Quito, que realiza una gira de estudios en nuestro país, visitó al Subsecretario de Economía y Comercio, señor Raúl Fernández, conversando sus integrantes sobre diversos puntos relacionados con el intercambio comercial chileno-ecuatoriano y la mejor manera de intensificarlo.

Los miembros de esta delegación, que fueron acompañados por el Consejero Comercial de la Embajada del Ecuador, hicieron una gira a Concepción, para imponerse y estudiar las principales industrias de la región, entre otras la Usi-

na de Huachipato. Igualmente visitaron algunas industrias de la provincia de Valparaíso.

EDUCADORAS DE PARVULOS

En el Salón de Honor de la Universidad se efectuó la ceremonia de graduación de alumnas de la Escuela de Educadoras de Párvulos.

Presidieron este acto el Decano de la Facultad de Filosofía, don Juan Gómez Millas, la directora del establecimiento, señora Matilde Huici, las profesoras señoras Linda Volosky y Pepita Turina y otras personas.

Usó de la palabra la señora Volosky, quien se refirió a la misión que corresponde cumplir a las educadoras de párvulos en la educación de los niños. Felicitó a las nuevas maestras que recibían sus títulos y las exhortó a cumplir siempre con su deber.

El señor Gómez Millas, hizo entrega de los diplomas a las alumnas que egresaban, señoritas: Adela Astigueta, Olga Blanchar, Gilda Casas Cordero, Betty Klenner, Eliana Díaz, Silvia Dutry, Laura Fontaine, Nora Montemar, Lidia Muñoz, Ana Melnich, Inés Orrego, Ester Frecht, Lilian Pezoa, Adriana Pacheco, Rebeca Soltonovich, Mariana Trincado, Eliana Valladares, Miguelina Vayer, Marta de la Vega, Silvia Valderrama, Dina Rossenman y Elia Alzamora.

La señorita Ester Frecht habló a nombre de las nuevas maestras y expresó que su misión era la de hacer feliz al niño, estudiar su alma y solucionar sus pequeños problemas.

La señorita Elia Alzamora, alumna panameña habló a nombre del grupo de estudiantes extranjeras y agradeció la acogida recibida en nuestro país, tanto de parte del Gobierno como de las autoridades de la Escuela.

DISTINCION A PROFESOR DE ODONTOLOGIA

El Profesor Titular de la Cátedra de Parodontia de la Escuela Dental de la Universidad de Chile, Dr. Alfonso Leng Haygus, ha sido designado por unanimidad Miembro de la American Academy of Periodontology, en reconocimiento de la obra de investigación que ha realizado en el campo de esta especialidad.

Esta distinción, que viene a sumarse a las muchas que ha recibido el Profesor Leng en su fecunda vida univer-

sitaria, tiene atingencia con la visita que realizara a los Estados Unidos invitado por el Departamento de Estado, donde, destacados clínicos de la especialidad pudieron apreciar su preparación y la importancia de sus investigaciones y observaciones clínicas.

DISTRIBUCION DE PREMIOS EN LICEO "MANUEL DE SALAS"

En el Liceo Experimental "Manuel de Salas" se realizó el 21 de diciembre la graduación de los alumnos del sexto año, con asistencia de autoridades educacionales, directora del establecimiento, padres y apoderados.

Este acto se inició con la Canción Nacional, por el coro de alumnos. A continuación la Orquesta de Cuerdas del Conservatorio Nacional de Música, dió un concierto, e interpretó obras de Juan Sebastián Bach y Cadman.

En la segunda parte de esta ceremonia hablaron los señores Rafael Correa y el profesor jefe del sexto año, Gustavo Machmal, quien despidió a los alumnos y les expresó que una nueva etapa se iniciaba en su vida, tanto para los que seguirían estudiando como para los que se dedican a otras actividades.

En esta oportunidad se entregaron los premios al Mejor Ciudadano y las medallas de la Orden de Manuel de Salas. El alumno Alberto Requena, agradeció a la dirección del establecimiento y a los profesores las enseñanzas y los desvelos que les habían dedicado durante sus años de estudios.

SOCIEDAD CHILENA DE FILOSOFIA

La Sociedad Chilena de Filosofía tuvo su última sesión de estudios del año presidida por el Rector de la Universidad de Concepción, don Enrique Molina.

El profesor señor Abelardo Iturriaga presentó un trabajo acerca del desarrollo de la Psicología en Chile. A continuación se desarrolló un debate de carácter científico y filosófico en relación con los avances de la neurocirugía, cuyos últimos descubrimientos poseen una trascendencia ética y social.

Fueron incorporados los nuevos miembros, señores Félix Schwartzmann, profesor de la Universidad de Chile, Rafael Gandolfo, Rector del Liceo de los Padres Franceses de Valparaíso; Jorge Hubner Gallo, profesor de Filosofía; Agustín Martínez, profesor de la Uni-

versidad Católica; y, don Eduardo Vilches González, catedrático de Psicología en el Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile.

También se aceptó el ingreso, en calidad de socios cooperadores, de los señores Hernán Sánchez A., Gonzalo Milnes A., Gonzalo Martner G., José Manuel Valenzuela, Luis Arenas, Tulio Lagos, y señoritas Zulema Valdivieso. Además, ingresaron los doctores José Sabat y Sergio Rodríguez y los señores Carlos Muñoz Montt y Juan D. Vial Larraín.

Finalmente, los socios se reunieron en una comida de fraternidad, durante la cual se anunció la realización de las "Conversaciones Cartesianas" en julio del próximo año.

BUSTO DEL PROFESOR JOAQUIN CABEZAS

Por vía aérea llegó el 20 de diciembre a nuestra capital, el Director General de Educación Física de Honduras, don Luis Beltrán Gómez, quien ha realizado este viaje con el propósito de inaugurar el busto a don Joaquín Cabezas García, que ofreciera hace un año en una concentración internacional de profesores, a nombre de esa República.

El señor Beltrán Gómez, hizo los estudios de su especialidad en el Instituto de Educación Física de la Universidad de Chile, y fué alumno del señor Joaquín Cabezas.

El pedagogo visitante, fué recibido en Los Cerillos por una delegación de profesores y alumnos del Instituto.

Tuvimos oportunidad de conversar con el señor Beltrán Gómez, quien nos manifestó:

—No sólo lo que se está haciendo en materia de Educación Física, sino cuanto se está planeando y realizando en materia de educación general en Honduras, está inspirado en los métodos que se llevan a la práctica en Chile. Y tanto es así que actualmente el Gobierno de mi patria tiene el propósito de contratar varios profesores chilenos, para que oriente las actividades pedagógicas nuestras, y creo que entre este grupo de profesores chilenos, irán, seguramente algunos especializados en Educación Física.

Mi condición de ex alumno de don Joaquín Cabezas, me hizo conocer muy de cerca su autoridad y su obra en lo que se refiere a la Educación Física

Hispano-Americana. De aquí que el año pasado no haya titubeado en ofrecer a nombre del Gobierno de mi país, este busto que se inaugurará en algunos días más, para rendir un homenaje a la memoria de quien a juicio del que habla, ha sido una de las máximas autoridades de la educación física de los países del habla hispana.

El señor Beltrán Gómez, nos manifestó, que en su patria la educación física está tomando gran auge y que pende actualmente del Congreso un proyecto de ley, que crea el Instituto de Educación Física con calidad de Escuela Universitaria y que otorga fondos especiales a actividad nacional.

ESTUDIOS DE INGENIERIA COMBINAN SU TEORIA CON CONOCIMIENTOS PRACTICOS

El director de la Escuela de Ingeniería de la Universidad, Prof. Jorge von Bennewitz, envió una carta a la prensa en la que se refiere a comentarios publicados acerca de la conveniencia que alumnos de Ingeniería hagan práctica profesional en vacaciones, al igual que en otros países, para evitar que una vez titulados, y por falta de contacto con las faenas mismas, carezcan de ascendiente sobre sus subalternos.

Expresó el señor von Bennewitz que tales consideraciones no son aplicables a estudiantes de Ingeniería a su cargo, porque ellos dedican tiempo suficiente al aprendizaje en talleres y laboratorios, y a excursiones de estudio; y todavía dedican un mes de sus vacaciones, salvo el período de servicio militar, al trabajo en faenas prácticas. Lo más frecuente es que se dedique la totalidad de vacaciones de verano e invierno a tales prácticas, y sus resultados se consignan en observaciones diarias controladas por jefes responsables. Alumnos de primer ciclo trabajan como obreros en la industria de su especialidad, y de segundo ciclo en faenas técnicas superiores, por período hasta de un año, siendo requisito "sine qua non" para obtener el título.

En otro acápite de su carta, el señor von Bennewitz informa que autoridades universitarias de ingeniería, de Estados Unidos, demuestran una evidente reacción para eliminar de la enseñanza universitaria el exceso de conocimientos prácticos y especializados, y, en cam-

bio, reforzar conocimientos humanísticos y de teoría fundamental, al punto de que algunas escuelas han agregado ya un año más de estudios para completar esa finalidad.

Se agrega que industriales norteamericanos han expresado a las autoridades de la enseñanza, la siguiente reflexión: "Den a los estudiantes de ingeniería mucha teoría y no desperdicien el tiempo en aplicaciones; nosotros podemos enseñarles la práctica en tiempo breve, si están bien preparados en teoría".

En sus párrafos finales, el decano de ingeniería manifiesta que si alguna diferencia se puede apreciar con aquellos estudios de Estados Unidos, sería la dotación de elementos modernos de talleres y laboratorios que poseen los de allá. Por el amplio contacto que la Escuela de Ingeniería de la Universidad de Chile, mantiene con actividades técnicas y círculos profesionales, se puede afirmar que ella cumple con el justo término medio entre la teoría y la práctica que las condiciones nacionales requieren.

TREINTA CURSOS TENDRA ESCUELA DE VERANO DE TEMUCO

Entre el 5 de enero y el 5 de febrero, funcionará en Temuco una Escuela de Verano de la Universidad, la cual desarrollará amplia actividad.

Damos a continuación la nómina de los cursos que comprende esta primera Escuela de Verano de Temuco:

1. Redacción castellana.
2. Latín inicial.
3. Iniciación al análisis lógico.
4. Introducción a la gramática moderna española.
5. Goethe.
6. Apreciación musical.
7. Preparación y formación de coros.
8. Teatro de títeres.
9. Dibujo.
10. Iniciación a la pintura mural.
11. Las grandes doctrinas de la filosofía.
12. Introducción a la filosofía.
13. Fundamentos del psicoanálisis.
14. Interpretación práctica de los nuevos programas y planes de estudio de la escuela primaria.
15. Planeamiento del trabajo escolar.
16. La enseñanza de la lectura y la escritura según el método global.
17. Metodología y pedagogía de la educación musical.
18. Servicio social de grupo.
19. Problemas que la visitadora social confronta en Chile.
20. Historia de Chile.
21. Fundamentos de la Democracia.
22. Principios de economía política.
23. Problemas actuales

24. La industria de la madera.
25. Conservación de bosques.
26. Economía doméstica teórica y práctica.
27. Economía doméstica, teórica y práctica (curso avanzado).
28. Dibujo técnico.
29. Juguetería general.
30. Fabricación de chinélas y guantes.

ALUMNAS DE OBSTETRICIA Y PUERICULTURA RECIBIERON SUS DIPLOMAS

En el Salón de Honor de la Universidad se efectuó el acto de entrega de diplomas a las nuevas matronas que egresaban de la Escuela de Obstetricia y Puericultura.

El profesor, Dr. Leoncio Lizana, pronunció un discurso y se refirió a la labor que debe cumplir la matrona en bien de la niñez y de la sociedad. Exhortó a las alumnas a cumplir siempre con su deber e hizo votos por el éxito en su profesión.

La señora Ester Pacheco matrona jefe de la Escuela, usó de la palabra y recordó a las nuevas matronas que en la profesión que iniciaban tendrían una gran responsabilidad, como es el cuidado de la madre y del hijo, y que deberían llevar siempre palabras de consuelo y aliento a las futuras madres y hacer así más placentera su noble misión.

La señora Pacheco obsequió un texto de Obstetricia a la señorita Nelly Marín, la mejor alumna y mejor compañera del curso de egresadas, y presentó una insignia a todas las demás egresadas.

La alumna señorita Luisa Mendoza, agradeció a nombre de sus compañeras, tanto a profesores como a colaboradores de la Escuela, las enseñanzas recibidas.

En esta oportunidad recibieron su diploma de matronas las siguientes alumnas: Irma Montesino, Margarita Peredo, Luisa Mendoza, Josefina Vestex, Nelly Marín, Elba Zúñiga, Dina Lozier, Guacolda Rojas; Yolanda González; Alicia Rojas, Josefina Gallardo, Hilda Maureira e Irene Burkhardt.

Asistieron a este acto el Decano de la Facultad de Biología y Ciencias Médicas, Dr. Armando Larraguibel, profesores, alumnas, amigos y miembros de la familia de las egresadas.

La parte musical de la ceremonia estuvo a cargo del Coro de la Universidad.

JORNADAS NEURO-PSIQUIATRAS

Entre el 15 y el 18, de diciembre próximo se efectuó la sexta reunión neuro-psiquiátrica nacional. Para ella la Sociedad de Neuropsiquiatría y Neurocirugía fijó con anticipación temas de alta calidad e importancia, cada uno de los cuales será expuesto por un relator extranjero y uno chileno.

El primero se tituló "Psicopatología del lenguaje", a cargo del Dr. Brague, de Buenos Aires y del Dr. Armando Roa, de la Clínica Neurológica de la Universidad (Prof. Lea-Plaza).

El segundo tema se refirió a la "Psicopatología y clínica del delirio", a cargo del eminente profesor de la Universidad de Lima, Dr. Honorio Delgado y de la cátedra extraordinaria de Psiquiatría del Prof. Téllez.

El tercer tema fué la "Epilepsia quirúrgica", a cargo de los profesores Fuster y Arana, de Montevideo, y del Servicio Central de Neurocirugía del Prof. Asenjo.

Fueron considerados y debatidos, además, un número considerable de temas libres.

La reunión celebró dos sesiones en Santiago y dos en Viña del Mar, en donde fué clausurada con un banquete de la Municipalidad del balneario.

El Comité de Honor estuvo formado por el Ministro de Educación, el Ministro de Salubridad, los rectores de las Universidades de Chile y Concepción, el decano de la Facultad de Medicina y el director general de Beneficencia y Asistencia Social.

El Comité Ejecutivo fué presidido por los profesores Lea-Plaza y Asenjo, presidente y vicepresidente, respectivamente de la Sociedad Chilena de Neurología, Psiquiatría y Neurocirugía que, conforme al Reglamento presidirán la jornada.

Asistieron profesores de la República Argentina, Uruguay, Brasil, Perú, Ecuador y Colombia, los cuales fueron festejados con un banquete oficial de la Sociedad, una sesión extraordinaria de la institución, un cóctel del rector de la Universidad y un paseo campestre ofrecido por los médicos de Valparaíso.